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Bulletin d’informations N°38 

Cette moisson 2012 s’est fait attendre et il fallait avoir de la patience pour 

optimiser notre récolte. Je dois féliciter l’ensemble des adhérents pour les réceptions qui se 

sont déroulées dans le calme et l’efficacité. Encore merci au personnel des silos, aux 

chauffeurs et aux équipes de maintenance qui ont fait parfois des prouesses pour que nos 

livraisons ne soient pas perturbées. 
 

Que dire sur cette moisson ?  
 

Les volumes, c’est la bonne surprise, ont été satisfaisants dans les petites terres. Les 

terres profondes et les blés d’assolement ont déçu sans être catastrophiques. Les opérations 

de réception et de classement ont été réalisées avec sérieux et permettront d’optimiser la 

commercialisation en fonction des qualités. Le règlement moisson est notre cadre de 

réception, il nous permet de classer les livraisons dont les qualités ont pu être dégradées 

par les conditions climatiques. Aujourd’hui tout est en place et les volumes collectés sont 

corrects. Comme je vous l’avais dit avant la moisson le diviseur de charges est un critère 

très important pour la compétitivité de notre coopérative et par conséquent pour la 

rémunération de nos apports. 
 

Parlons un peu des prix ; ce n’est pas un secret ils sont bons. Les premiers 

compléments ont été décidés par le conseil d’administration, ils seront versés en septembre. 

Les niveaux pour un début de campagne sont élevés et je m’en réjouis. D’autres 

compléments suivront, notre politique ne change pas. Au fur et à mesure de nos ventes nous 

ajusterons la valorisation des apports. 
 

Comme vous le savez notre secteur céréalier est montré du doigt en comparaison 

des autres secteurs agricoles qui eux se trouvent dans des situations plus précaires. Les 

appels à la solidarité se multiplient. A titre personnel je trouve que cela devient récurrent 

de faire appel aux céréaliers qui ont su se préparer autour de leurs organisations 

coopératives et syndicales à travailler avec des marchés volatiles et optimiser leurs 

productions. 
  

Nous verrons quelles décisions seront prises au niveau national. S’il doit y en avoir 

une, elle ne peut être qu’obligatoire et applicable à tous les quintaux et pas uniquement sur 

les céréales. C’est compliqué de nous dire que l’on doit être au marché mondial et en même 

temps refuser la réalité des prix. 
 

Quoiqu’il en soit soyons satisfaits de notre récolte, mettons tout en œuvre pour bien 

la valoriser, soutenons toujours plus notre coopérative, regardons ensemble l’avenir avec 

détermination et nos exploitations s’en trouveront confortées. 
 

 

Laurent LEVESQUE 
 
 

 

Février 2012 Septembre 2012 
    Contact SEVÉPI 02.32.77.37.31 

            hue@sevepi.fr 
 

Brèves 
 

La collecte moisson de SEVÉPI a progressé 

de plus de 16 % par rapport à 2011. 

Malgré des rendements décevants en 

bonnes terres, les petites terres ont 

bénéficié du climat pluvieux de mai-juin. 

Tous les détails de cette moisson sont à 

lire au verso de cette info. 
 

75 000 analyses dont plus de 500 sur le 

temps de chute d’Hagberg ont été faites 

pendant la moisson. Humidité, PS, 

Protéines, Couleurs, Bruches, Impuretés... 

ont été contrôlés avant allotement, 

notamment par les 40 saisonniers 

embauchés à cet effet. Un grand merci à 

tous. 
 

Le critère qualité qui pose le plus de 

problème est le temps de chute 

d’Hagberg. Un temps de chute inférieur à 

220 secondes limite considérablement la 

valeur boulangère du blé. Quelques 

variétés, dont le Campéro, ont «plombé» 

ce critère aggravé par les conditions 

pluvieuses. D’ores et déjà certaines 

destinations export seront refusées pour ce 

type de blé. 
 

Afin de valoriser au mieux vos récoltes 

stockées en ferme, Sevépi vous propose de 

venir prendre des échantillons et 

d’effectuer des analyses d’humidité, de PS, 

de protéines et d’Hagberg. Au vu des 

résultats nous pourrons orienter vos 

productions vers les destinations les mieux 

appropriées et réduire les risques de 

retours camions. 
 

Les « passées d’août » organisées sur 11 

sites ont réuni plus de 500 adhérents 

(près de la moitié des livreurs). Dans une 

ambiance conviviale, elles ont permis 

d’échanger sur la moisson et de mettre à 

l’honneur le personnel des silos. 
 

 

RAPPEL : 

L’assemblée Générale de SEVÉPI 

aura lieu le  

mardi 4 décembre 2012  

à la Chapelle Réanville. 
 

 

www.sevepi.fr 
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GROS PLAN 
Tendances du 
marché 
 

Suscipit, vicis praesent erat  

feugait epulae, validus indoles 

duis enim consequat genitus at. 

Sed, conventio, aliquip  

accumsan adipiscing augue 

blandit minim abbas oppeto 

commov.  

 

Enim neo velit adsum odio, 

multo, in commoveo quibus 

premo tamen erat huic. Occuro 

uxor dolore, ut at praemitto opto 

si sudo, opes feugiat iriure 

validus. Sino lenis vulputate, 

valetudo ille abbas cogo saluto 

quod, esse illum, letatio lorem 

conventio. Letalis nibh iustum 

transverbero bene, erat vulpu 

tate enim esse si sudo erat.  

 

 

LOGICIELS 
Choix du mois 
 

Volutpat mos at  

neque  

nulla lobortis  

dignissim  

conventio, torqueo, acsi roto 

modo. Feugait in obruo quae 

ingenium tristique elit vel natu 

meus. Molior torqueo capio velit 

loquor aptent ut erat feugiat 

pneum commodo. 

Enim neo velit adsum odio, 

multo, in commoveo quibus 

premo tamen erat huic. Occuro 

uxor dolore, ut at praemitto opto 

si sudo, opes feugiat. 

Aptent nulla aliquip camur ut  

consequat aptent nisl in voco  

consequat. Adipsdiscing magna 

jumentum velit iriure obruo. damnum 

pneum. Aptent nulla aliquip camur ut 

consequat lorem aptent nisl magna 

jumentum velitan en iriure. Loquor, 

vulputate meus indoles iaceo, ne 

secundum, dolus demoveo 

interddfico proprius. In consequat os 

quadfse nudflla magna.  Aptent nulla 

aliquip camur utan sdl as consequat 

aptent nisl in vocoloc consequat ispo 

facto delore ergo maska forgeuit 

masca pala ergo sacrum lamap  

allacum dergo ipso aliquip mia sermi  

proprius. In consequat os quae nulla magna. Delenit 

abdo esse quia, te huic. Ratis neque ymo, venio illum 

 pala damnum. Aptent nulla aliquip camur ut  

  consequat aptent. Adipiscing magna jumentum 

   velit iriure obruo vel.Volutpat mos at neque nulla 

  lobortis dignissim conventio, torqueo, acsi roto 

  modo. Feugait in obruo quae ingenium tristique 

  elit vel natu meus. Molior torqueo capio velit loquor 

 aptent ut erat feugiat pneum commodo vel obruo 

mara duis enim consequat genitus. Enim neo velit 

adsum odio, multo lorem ipso mata irlosa. 

 Des bilans plus que jamais tendus 
 

BLÉ : C’est actuellement le statu quo avec des cours qui progressent entre 

260 et 265€/t sur l’échéance Euronext novembre 12 depuis mi-août. Quand 

arrivera la fin du tunnel? Peut être avec la fin des exports russes… En 

effet, avec un disponible exportable estimé à 8 millions de tonnes pour 

cette campagne contre 22 la campagne précédente, la présence de la Russie 

sur la scène internationale sera vraisemblablement de courte durée. Avec 

plus de 5 millions de tonnes déjà exportées, le blé russe pourrait se retirer 

des appels d’offres courant novembre. Cependant, fraichement entrée dans 

l’Organisation Mondiale du Commerce, la Russie rejette toute idée 

d’embargo qui irait à l’encontre des principes de l’OMC. La seconde partie 

de campagne sera donc inévitablement animée par les USA et, quid d’El 

Niño, l’hémisphère Sud. 
 

ORGES : Comme pour le blé, le marché de l’orge fourragère montre une 

certaine fermeté avec la demande internationale à destination du Moyen 

Orient. Le marché des brasseries est quant à lui au point mort du fait 

d’une offre abondante et de malteurs déjà bien couverts sur la campagne. 
 

MAÏS : La récolte US de maïs a démarré avec son lot de déception au 

niveau rendement. Annoncé par l’USDA initialement à 166 boisseaux/acres 

(104 qx/ha) en février 2012, le rendement maïs pourrait ne pas atteindre 

les 120 boisseaux/acres (75qx/ha) soit un trou dans la production 

américaine de 100 millions de tonnes… d’où un réel besoin de rationner 

la demande et ce rationnement se fera par le prix. Côté Europe on attend 

une production en baisse due au déficit hydrique sur l’Espagne, l’Italie et 

les Balkans. La détente sur le marché du maïs viendra peut-être avec la 

récolte Amérique du sud, annoncée comme record mais qui n’arrivera pas 

avant le printemps 2013. 
 

COLZA : A l’image des autres produits, le colza évolue dans un tunnel avec 

pour grosse résistance 520€/t sur l’échéance Euronext Novembre 2012. Le 

marché conducteur du colza reste celui du soja avec une production 

annoncée en baisse de 10 millions de tonnes aux US mais des prévisions 

d’emblavements  record en Amérique du sud. Côté industrie, les marges des 

triturateurs sont bonnes avec notamment des prix de coproduits, comme les 

tourteaux, qui flambent.  
 

PROTÉAGINEUX : Grand calme sur le marché du pois, les acheteurs étant 

absents à cause du manque de compétitivité de notre origine. En féveroles, 

la qualité semble être au rendez-vous cette année avec de belles couleurs 

et des taux de bruches en retrait par rapport à l’année dernière.  

Nicolas PONS (11/09/2012) 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

Bilan moisson 2012 

 

Encore une année atypique. Y a-t-il une année dite normale dans notre métier? 
 

Les faits marquants de cette moisson : 

 Un début de récolte retardé de 8 à 10 jours, par rapport aux années précédentes, 

 Peu d’écarts de rendements en fonction des qualités de sols, 

 Quelques soucis de PS et de hagberg suite aux périodes pluvieuses, 

 Des volumes totaux satisfaisants pour Sevépi (+16.4 %), 

 Quelques stockages de blé en extérieur mis à l’abri avant le 31/08/12.  

Ce système de stockage nous a permis d’isoler les blés de qualité. 
 

BLÉ : le rendement moyen de la coopérative est satisfaisant avec des résultats 

surprenants en terres légères et décevants en limon profond probablement liés à 

l’excès d’eau des mois de mai et juin. 
 

PS : une moyenne satisfaisante avec des écarts importants 68 à 82, qu’il faudra 

gérer lors des expéditions. 
 

HAGBERG : nous avons réalisé 575 analyses au cours de moisson afin de classer au 

mieux. Le Campero variété meunière s’est révélé catastrophique dès le début de 

moisson (<100). La région Vexin est en moyenne la plus pénalisée par ce critère 

qualitatif. Le silo Sénalia refuse pour l’instant les livraisons inférieures à 220. 
 

Afin de valoriser au mieux les stockages en ferme, vous serez contacté par des 

saisonniers pour analyser vos lots. Nous vous demandons d’apporter toute votre 

attention à la qualité de l’échantillonnage. Les résultats vous seront communiqués fin 

septembre.  
 

ORGES D’HIVER : rendements corrects, calibrage et protéines satisfaisants pour la 

brasserie. Quelques lots présentent des taux de grains fusariés supérieurs à la norme 

en Azurel. 
 

ORGES DE PRINTEMPS : bons à très bons rendements et dans ce cas la qualité est au 

rendez-vous. 
 

COLZA : résultats satisfaisants sans avoir les rendements record de 2011. Une teneur 

en impuretés plus élevée liée au gaillet. 
 

POIS : rendements moyens même dans les parcelles présentant bien. La qualité nous 

permettra de les valoriser en pois jaunes si le marché est présent. 

André FERARD 
 

  
Vexin 4 Vallées Mantois Louv/Quitt TOTAL 

 Orges Réalisé 2011 9923 10609 11927 3995 36885 
 

 
Réalisé 2012 12311 15851 16644 5489 51460 

 

 
2012 / 2011 24% 49% 40% 37% 40% 

 
        Blé Réalisé 2011 58441 54152 49124 22662 189430 

 

 
Réalisé 2012 61600 66435 65295 23458 221670 

 

 
2012 / 2011 5% 23% 33% 4% 17% 

 
        Pois Réalisé 2011 993 2398 1787 1178 6364 

 

 
Réalisé 2012 975 2203 2127 808 6113 

 

 
2012 / 2011 -2% -8% 19% -31% -4% 

 
        Colza Réalisé 2011 12610 13225 12179 6251 44865 

 

 
Réalisé 2012 13096 14474 14429 5737 48354 

 

 
2012 / 2011 4% 9% 18% -8% 8% 

 
        Féver Réalisé 2011 1890 1457 3482 241 7071 

 

 
Réalisé 2012 333 1188 2083 172 3776 

 

 
2012 / 2011 -82% -18% -40% -29% -47% 

 
        Total Réalisé 2011 83858 81749 78499 34327 284615 

 

 
Réalisé 2012 88315 100131 100578 35664 331373 

 

 
2012 / 2011 5% 22% 28% 4% 16,4% 

  
  

Rendement 
 

PS Protéines Calibrage 

Blé 84 (+10) 77 (-1,8) 11.34 (=)  

Escougeon 82 (+18) 64.7 (-1,8)   

Azurel 78 (+12) 66,2 (-1,4) 10,7 (+0.1) 81 (-7,3) 

Sébastian 68 (+24) 66,6 (-1,4) 9,81 (1,8) 91,7 (-1,9) 

Colza 39 (-1)    

Pois 48 (+3)    

Féveroles 52 (+14)    

 

 

 

Les femmes et les hommes 

 de Sevépi et de ses filiales 

C’est avec tristesse que nous avons appris le 1er septembre le décès  

de notre Collaborateur Jean-Luc CARON, Adjoint responsable de dépôt à 

Hargeville. Nous présentons à sa famille et à ses proches nos très 

sincères condoléances, et l’assurance de notre soutien dans ces moments 

difficiles. 
 

Entrée : 03/09/12 : VASSITCH Nicolas, 

CDD 6 mois Adjoint Responsable de dépôt 1ER échelon à Hargeville. 
Monique COLMAR 

 

Cpte-rendu du conseil d’administration 

Lors de la réunion du 7 septembre 2012, le conseil a : 

- Fait le bilan de la moisson 2012 en termes de quantité et de qualité, 

- Constaté une hausse de la collecte de plus de 16 %, 

- Etudié les positions de vente 2012, 

- Décidé des premiers compléments de prix, 

- Fait un point commercial avec une hausse de l’activité appro de 61% 

fin juillet, 

- Revu les investissements en cours et en préparation, 

- Décidé de la reconduction de l’opération Valor’Epi, 

- Fixé la date de la journée technique Sevépi le 13 juin 2013, 

- Statué sur les souscript°, transferts et remboursemts de parts sociales. 

Jean-Baptiste HUE 


